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1ª REUNIÃO ORDINÁRIA 

LOCAL DA 

REUNIÃO 
Auditório UFAM 

DATA 30 de abril de 2024 

HORÁRIO 9h 

FORMATO Presencial 

PAUTA 

ABERTURA:  Boas-vindas pelo Secretário de Estado da SEMIG, Sr. 

Ronney Peixoto; 

1. Apresentação da proposta do Programa Amazonas 2030 - 

Transição Energética; 

2. Perspectivas para 2024; 

3. O que houver. 

 

PRESENTES: Conselheiro Presidente (SEMIG) Sr. Ronney César Campos Peixoto; 1 

Conselheira Titular (ARSEPAM) Sra. Ladjane Melo Braga; Conselheiro Titular (CETAM) Sra. 2 

Maria do Perpétuo Socorro da Rocha Cavalcanti; Conselheiro Titular (SEAD) Sr. Vivaldo 3 

Michiles Neto; Conselheiro Titular (SEFAZ) Sr. Rodrigo Massayuki Ijichi; Conselheiro 4 

Titular (SEMA) Sr. Igor Cardoso Corrêa; Conselheiro Titular (UFAM) Sr. Rubem César 5 

Rodrigues Souza; Conselheiro 1º Suplente (CIAMA) Sr. Fernando Folhadela. AUSÊNCIAS 6 

JUSTIFICADAS: Conselheiro Titular (SEDURB) Sr. Marcellus José Barroso Campêlo; ESTEVE 7 

PRESENTE: Conselheiro 1º Suplente (SEMIG) Sr. Marco Antônio de Oliveira Villela; 8 

Conselheiro 1º Suplente (ARSEPAM) Sr. Matheus de Oliveira Trovisco; Conselheiro 1º 9 

Suplente (SEAD) Sr. Ransés Gadelha; Conselheira 1ª Suplente (UFAM) Sr. Márcia Drumond 10 

Sardinha; Sr. Aristóteles Neto (CIAMA); Sr. Aderson Frota (FECOMÉRCIO); Sr. Leonilson 11 

Magalhães (SEMA); Sr. Valmir Farias (CREA-AM); Sr. Luiz Pinheiro (CREA-AM); Sra. Helane 12 

Souza (Amesolar); Sra. Izabela Sabrina (Amesolar); Sra. Fernanda Gomes (SEMIG); Sra. 13 

Mônica Rocha (SEMIG); Sr. César Nonato (SEMIG); Sra. Liliane Barroso (SEMIG); Sra. 14 

Camila Alves (SEMIG); Sr. Hyago Farias (SEMIG); Sra. Vanessa Silva (SEMIG); Sra. Juliana 15 

Sales (SEMIG); Sr. Helder Silva (UFAM); Sra. Cristiane Souza (UFAM); Sr. Jean Silva (UFAM); 16 

Sr. João Caldas (UFAM); Sra. Joemes Simas (UFAM); Sr. Nazareno Braga (UFAM); Sr. 17 

Raimundo Passos (UFAM) Sr. Leonardo Carneiro (UFAM). QUÓRUM: Estabelecido o 18 

quórum com 8 (oito) Conselheiros.  19 

 20 

ABERTURA - O Conselheiro Presidente (SEMIG-AM), Sr. Ronney Peixoto, iniciou a reunião 21 

com as boas-vindas e agradecimento a todos os Conselheiros.  22 



 

 23 

ITEM 01 - Apresentação da proposta do Programa Amazonas 2030 - Transição 24 

Energética. O Conselheiro Presidente (SEMIG-AM), Sr. Ronney Peixoto, apresentou a 25 

proposta do programa sobre transição energética, seus pilares e principais ações, com 26 

o propósito de descarbonizar a economia, gerar emprego e renda e promover acesso 27 

à energia limpa para a população amazonense. Durante a apresentação, o Sr. Ronney 28 

mencionou a importância dos esforços coordenados em conjunto pelas secretarias de 29 

estado sobre eficiência energética e colocou a SEMIG à disposição para o recebimento 30 

de contribuições dos demais membros do CEEN sobre o programa apresentado. O 31 

representante do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Amazonas (CREA-32 

AM), Sr. Valmir Farias, sugeriu a inclusão do CREA, bem como de empresas geradoras 33 

de energia na discussão do programa. O Sr. Ronney Peixoto agradeceu a contribuição 34 

e esclareceu que o material apresentado é uma proposta inicial, que será 35 

compartilhado com demais atores do mercado de energia para proposições. Seguindo, 36 

o Sr. Ronney Peixoto passou a palavra para o Conselheiro 1º Suplente (CIAMA) Sr. 37 

Fernando Folhadela, que junto com o Engenheiro eletricista Aristóteles Almeida, 38 

comentaram sobre a elaboração do Plano de Gestão de Eficiência Energética da 39 

Secretaria de Desenvolvimento, Ciência, Tecnologia e Inovação - Sedecti, a quem 40 

caberá a implantação do Plano. Referido Plano vem ao encontro das da Lei 5.350, que 41 

recomenda a elaboração de um Plano de Ação para todas as Secretarias no combate 42 

ao desperdício de energia elétrica. 43 

 44 

ITEM 02 – Perspectivas para 2024. O Conselheiro Suplente Presidente (SEMIG-AM), Sr. 45 

Marco Villela, apresentou a proposta do plano de trabalho do CEEN para o ano de 46 

2024, conforme material de apoio. 47 

O Conselheiro Titular (UFAM), Sr. Rubem César Rodrigues Souza, apresentou as 48 

seguintes sugestões: (i) Operacionalização da Lei 5.350 e regulamentação desta no que 49 

couber, entendendo-se ser necessário constituir uma Câmara Técnica: os conselheiros 50 

acordaram que a proposta para constituição da Câmara Técnica será deliberada na 51 

próxima reunião do CEEN. 52 

(ii) Convênio do Estado com a ANEEL para a ARSEPAM fazer a fiscalização das empresas 53 

do setor elétrico: o Sr. Marco Villela esclareceu que já há tratativa na ANEEL sobre o 54 

assunto e que está sendo conduzido para uma possível representação do AM através 55 

da ARSEPAM. Restou acordado que na próxima reunião a ARSEPAM se manifestará 56 

sobre o tema. 57 

(iii) Encaminhamento das propostas de lei do marco legal e da criação do Fundo de 58 

Energia para a Assembléia Legislativa: ficou deliberado que a SEMIG levará uma 59 

atualização sobre o trâmite das propostas de lei na próxima reunião. 60 

(iv) Elaboração de um programa de eficiência energética para as unidades 61 

consumidoras do governo do estado: os conselheiros acertaram que, após a reunião da 62 



 

SIAMA com a SEAD sobre a proposta de plano de eficiência energética em construção, 63 

a SIAMA apresentará o tema na próxima reunião. 64 

(v) Criação do polo industrial de energias sustentáveis e eficiência energética: os 65 

conselheiros acordaram em convidar a Secretaria de Estado da Fazenda do Amazonas 66 

(SEFAZ-AM) para apresentar ao CEEN uma atualização sobre os incentivos fiscais e 67 

possibilidades, considerando o cenário da reforma tributária brasileira. 68 

vi) Elaboração da publicação Estatísticas Energéticas do Amazonas: o Sr. Marco Villela 69 

informou que a SEMIG-AM está trabalhando na coleta de dados para construção de 70 

indicadores estaduais relacionados à energia, a ser atualizado bimestralmente. Os 71 

conselheiros resolveram que a SEMIG apresentará na próxima reunião o trabalho já 72 

realizado até o momento para que as demais instituições possam complementar dados 73 

e sugerir melhores, conforme necessário. 74 

Seguindo a proposta do plano de trabalho, foi apresentada a lista de empresas para 75 

apresentação de iniciativas ESG e de transição energética para as próximas reuniões do 76 

CEEN-AM. Os conselheiros deliberaram pela inclusão das instituições Amesolar e SIPAM 77 

e que seja possível a manifestação direta de interesse à SEMIG por eventual instituição 78 

que não consta na lista aprovada. 79 

 80 

ITEM 03 – O que houver. Sem demais tratativas. 81 

 82 

ENCERRAMENTO - O Conselheiro Suplente Presidente (SEMIG-AM), Sr. Marco Villela 83 

agradeceu a presença de todos e deu como encerrada a reunião às 11h.  84 

 85 

Esta ata foi redigida pela Sra. Fernanda Gomes (SEMIG-AM) e será arquivada para fins 86 

documentais após ser submetida a apreciação dos membros do CEEN-AM.  87 

 88 

Manaus, 30 de abril de 2024. 89 


